

Amt f. Jugend, Schule u. Sport
1356/VIII

Gremium: Jugendhilfeausschuss
Sitzung am: 30.5.2022

öffentlich

**Einrichtung legaler Graffiti-Wände
hier: Antrag der Fraktionen von SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN und FDP vom 10.4.2022**

Sachverhalt:

Die Fraktionen von SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN und FDP beantragen mit Schreiben vom 10.4.2022, dass die Verwaltung beauftragt wird zu prüfen, ob es im Stadtgebiet Wände zum Anbringen von Graffitis bzw. Streetart gibt. Die Prüfung soll mit freien Trägern der Jugendhilfe und interessierten Jugendlichen erfolgen.

Es gab in der Vergangenheit bereits verschiedene Flächen, die für Graffitis genutzt bzw. in Form von Projekten gestaltet wurden, so z.B.

- Schüler*innen des Gymnasiums Alleestraße gestalteten die Unterführung Mahrstraße/Zange;
- Die Skateanlage in Kaldauen wird seit 2006 von Jugendlichen besprayt und verändert so in regelmäßigen Abständen ihr Aussehen. Diese Graffitis werden auch nicht von der Szene veranstaltet, die die sogenannten Tags* andernorts hinterlassen;
- Es gab Graffiti-Projekte auf Holz oder Leinwand im Kulturcafé des CVJM in der Wilhelmstraße, angeleitet von dem bekannten Sprayer MAZE. Diese wurden bei dem 1. Siegburger HipHopJam auf dem Marktplatz öffentlich gemacht und später dem Schulzentrum Neuenhof überlassen;
- Graffiti-Workshops finden regelmäßig in der Zukunftswerkstatt des Jungen Forum Kunst (Martina Clasen) am Michaelsberg statt. Referent ist der in Siegburg lebende Graffiti-Künstler Markus Salgert;
- In der Waldstraße am Eingang zum Staatsforst findet sich ebenfalls eine gestaltete Fläche. Dabei handelt es sich um ein privates Gebäude;
- An der Fußgängerunterführung Zeithstraße/Stallberg ist eine größere Fläche besprayt;
- Die Rhenag hat Transformatorengebäude in Siegburg besprayen lassen (Siegburg-Motive);
- Im Rahmen eines Kulturprojektes wurden große Holzflächen besprayt, die einige Jahre lang im Flur des Jugendamtes im Rathaus am Nogerter Platz ausgestellt waren.

(u*Tag: Signaturkürzel)

Im Jugendzentrum Deichhaus war 2021 geplant, eine temporäre Freifläche zur Verfügung zu stellen. Dies konnte bisher noch nicht umgesetzt werden.

Dem Jugendhilfeausschuss zur Beratung.

Siegburg, 2.5.2022